

MEMORIA

que en cumplimiento de las obligaciones reglamentarias presenta la secretaria de Acción Popular femenina de Cuenca. Mayo de 1932

Tan pronto como el secretario proyecto de Constitución fué conocido y vimos el peligro que corrían las venerandas instituciones que...

Ya que aquel nefando cuerpo legal permitía a la mujer una actuación cívica, estimamos deber nuestro el incorporarnos al movimiento que cristalizó en la creación de...

Con gran acierto en todo, excepto en lo de designar a la que suscribe para el cargo que torpemente desempeña, fué elegida la Junta, que tomó posesión segundamente...

Fué fácil testimoniar que todas y cada una de las que forman esta Junta han demostrado leal adhesión al programa, pero no es posible...

Fué tácilca rectora de la Junta el dar un carácter verdaderamente popular al socio y para ello no se fijó una cuota de cuantía determinada, cuota, por otra parte, que es...

sería más que cuando voluntariamente querían hacerlo. Tenemos la satisfacción de consignar que la mayoría de las Juntas locales remiten, a pesar de esto, el importe de las suscripciones...

El movimiento ascensional de inscripciones comenzó por 205 en Diciembre, culminó en Enero alcanzando a 528, en Febrero a 590, en Marzo a 750, en Abril a 907 y en Mayo el número exacto de mujeres asociadas en esta Ciudad es de 1.100.

Mas con ser importante la cuestión de número, es importantísimo consignar el fruto de los milines y conferencias. Desde el acto inicial de Priego, el entusiasmo y el fervor de Acción Popular Femenina de Cuenca han ido en aumento...

La Junta ha actuado fuera del círculo provincial. Cuando se consumó el cruel sacrificio de ese hombre eminentemente bueno, Santo, modelo de piedad, espejo de virtudes, de nuestro amado Cardenal Segura, cursamos telegramas de dolorida protesta...

La Junta ha actuado fuera del círculo provincial. Cuando se consumó el cruel sacrificio de ese hombre eminentemente bueno, Santo, modelo de piedad, espejo de virtudes, de nuestro amado Cardenal Segura, cursamos telegramas de dolorida protesta...

atuto Catalán, turba hipoteca que trajeron los revolucionarios, y fue esta carga de este Gobierno, que ha demostrado palmariamente que, en cuanto lleva legislado como afirmaciones substantivas, vive a espaldas de la Nación.

La Secretaria, ALBINA BENITEZ.

RADIOGRAMAS

Ante el «Día de la Prensa»

Gracias a la previsión de reservar cada año el 10 por 100 de la colecta para preparar la del siguiente, se podrá organizar en 1932, —año, a la vez, de urgencia y de penuria— nuestro DÍA DE LA PRENSA.

Que de otro modo quizás no hubiera podido alcanzar los tres lustros que cuenta ya de vida.

El Centro General, «ORA ET LABORA», con el 5 por 100 nacional, no sólo mantiene vivo, desde 1916, el organismo de la Oficina central que ha irradiado la Obra por todo el mundo, sino que, llegado este tiempo, suscita de Norte a Sur de España, de Este a Oeste, miles de cooperadores que con la palabra, con la pluma, con la organización, sostiene enhiesta, año tras año, la cristiana bandera:

«ORACIÓN, PROPAGANDA, COLECTA, por nuestra Prensa».

Los Centros de cada una de las sesenta Diócesis, con su 5 por 100 diocesano procuran que no sólo en la capital del Arzobispado u Obispado sino en las poblaciones todas de su territorio, los católicos, sin excepción, hagan del día 29 de junio una «jornada profundamente cristiana, sabiamente propagandista y espléndidamente productiva».

Pues jornada laboriosa mejor que fiesta, debe ser el próximo «DÍA DE LA PRENSA CATÓLICA».

La Junta Diocesana de Cuenca ha publicado ya en el Boletín Eclesiástico un vibrante llamamiento para que en todos los pueblos de esta Diócesis se celebre dicha fiesta con todo el esplendor que sea posible.

Cooperemos todos a un brillante éxito.

Lecciones de Música

Lecciones de solfeo y preparación completa para el Magisterio. Una hora diaria de clase.

HONORARIOS: 10 pesetas al mes LORENZO REDONDO Alonso de Ojeda núm. 2, segundo.

PROXIMO ENLACE

El día 27 de los corrientes tendrá lugar en esta Catedral, el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Asunción López Cobo Cañada, hija del conocido abogado y ex-diputado provincial, D. José María, con el joven abogado D. Benjamín Martínez Domínguez, de distinguida familia de Tarazoná.

El Sacramento será administrado por el cura párroco de Quintanar de la Orden, D. Antonio Segovia, tío del novio.

Reciban los futuros contrayentes y familiares nuestra cordial felicitación.

COLEGIO CATOLICO

LECCIONES DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA HONORARIOS MODICOS: Diríjanse a D.º Socorro O'Arleta Crespo, Severo Catalina, 27,

De nuestro corresponsal en Nueva York

Los judíos no quieren ir a España

De una revista semanal que publican los judíos en Nueva York tomamos los siguientes párrafos traducidos al español, por la importancia y actualidad del asunto. El doctor Cecil Roth es el autor del artículo, que se titula «The Jews of Spain: 1492-1932».

«La idea de que los descendientes de los judíos de España pudieran ser llamados a la tierra de sus antepasados no es una cosa nueva. Durante la segunda mitad del último siglo los judíos se establecieron de por sí en algunas ciudades y fundaron comunidades en Madrid, Barcelona y Sevilla. Un real decreto de 1871 normalizó la situación de los judíos declarándolos aptos para la nacionalización, y en 1904 los judíos de Sevilla enviaron un saludo oficial al Rey Alfonso XIII. Si ellos estuvieran ansiosos de volver a España no hubieran esperado la declaración del Gobierno de la República y la benévola invitación del Señor Alcalá Zamora».

«La indiferencia de los Sefarditas para volver a España es debida al hecho de que durante las dos últimas décadas el desplazamiento de los países de Levante ha progresado ordenadamente. La bancarrota comercial de los Balcanes por causa de las guerras y los disturbios nacionalistas entre Grecia y Turquía han sido la causa de que los judíos emigraran de esos países. Los judíos de habla española, por esta misma circunstancia favorable, se han dirigido, no a España, sino a Centro y Sud-América. En Méjico, Cuba, Chile y Argentina pueden ya contarse por miles. El número de los que han ido a España es insignificante».

«La razón es muy sencilla. Los emigrados, dejando a un lado las razones sentimentales, van a donde las condiciones de vida son mejores. La actual invitación del Gobierno español se basa, parte en su pasión anticlerical la cual le impide a mostrar extravagante favor a todos los no católicos, y parte en la vaga esperanza de que la emigración judía mejoraría las condiciones económicas de su país».

Las empresas judías necesitan tierra y atmósfera propicia para trabajar. La razón por la cual los judíos en general y los sefarditas en particular no han ido a España en mayor número es que ese país no ofrece suficientes atractivos. Si ellos hubieran querido ir no habrían esperado a que se les invitara, como lo han hecho en otros países menos asequibles y cuya lengua desconocían. Si las condiciones económicas de España mejoran puede asegurarse que ellos volverán; de lo contrario, ciertamente, no lo harán».

«La atracción de los Sefarditas hacia su antiguo hogar es indudable; pero, después de todo, un hombre ha de vivir».

Y así termina el segundo artículo Cecil Roth.

En otra parte del mismo artículo afirma que el director de La Gaceta Literaria, D. Ernesto Giménez Caballero, fué enviado en comisión especial para invitar a los judíos y que dió un informe entusiásticamente favorable; que el ministro de Hacienda en un discurso en Bilbao habló del regreso de los judíos, que en las actuales Cortes hay una judía diputada y que ya se ha organizado una asociación de judíos españoles.

Cecil Roth conoce más de judaísmo que los chueles españoles descendientes de los antiguos ju-

díos bautizados y nadie con más exactitud, claridad y franqueza hubiera podido señalar las dos razones que han movido al Gobierno a invitar a los judíos a regresar a España. Un judío lo ha dicho en Nueva York: la pasión anticatólica que llega a ofrecer extravagantes favores y el brillo deslumbrador del oro judío.

Marcial ROSSELL

Hotel Walton. Nueva York Mayo 1932.

SUSCRIPCION

para la restauración de la Iglesia Parroquial de Valdeleñas, donde recibe culto el «Nazareno del Confinado»

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Rafael La Basilda 25,00, Sr. de Rodríguez Ariol 25,00, Sr. Carrión 5,00, etc.

Suma y sigue. 469,00

Estamos como estábamos

No sabemos qué frutos ha dado la Comisión que el Ayuntamiento nombró para gestionar en Madrid la orden de que el Ayuntamiento pueda concertar con un Banco hasta Septiembre, una operación de crédito, que con ello pueda hacer frente a sus necesidades presupuestarias; y aunque sabemos que se ha logrado esa orden, no vemos los resultados apetecidos, porque al parecer no son muy fáciles llevar a cabo esas operaciones, que van transcurriendo mientras tanto cinco meses, sin que los empleados municipales puedan decir esta boca es mía.

Procúrese el remedio cuanto antes, porque de lo contrario, creo debe renunciar todo el Ayuntamiento a continuar en los escafos edilicios, para elegir otra Corporación, que dé mayores muestras de actividad y competencia, aunque el fracaso no es de ahora sino desde que se obtuvieron en perjudicar el crédito municipal.

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS.—JURADOS

Día 22: Uno de Mojilla del Palancar contra Felipe Prisco Navarro Gabelado y ocho más, alteración de orden público. Abogados, señoras López Malo y Malo.

Día 23: Otro del Juzgado de Mojilla contra Juan Francisco Oriz Navarro, por malversación. Abogado, Sr. López, y procurador, señor Meler.

Día 24: Uno del Juzgado de Cañete por abusos deshonestos contra David García Martínez. Abogados, Sres. López y Cava y procurador, Sr. González Espejo.

Día 25: Otro de Belmonte, por homicidio y lesiones, contra Marcelino Olmo Rodrigo. Abogado, señor Malo.

Día 27: Uno del Juzgado de Tarazoná, contra Angel Martínez García Argudo, por abusos desho-

nestos. Abogado, Sr. López Malo, y procurador, Sr. Pinós.

SENTENCIAS

A Emilia Herranz Caneles, por infanticidio, del Juzgado de Cuenca, absuelta por el Jurado.

—A Isidora Fernández Ballesteros, Fernanda Madero Guerrero, Bernabela Asunción Gómez, Francisca Hernández Ruiz, Teodoro y Josefa Bustos, por insultos a la autoridad, del Juzgado de Tarazoná, se les condena a dos meses y un día de arresto mayor.

—A Balbina Moratalla por hurto, del Juzgado de Cañete, se le sentencia a cuatro meses y un día de arresto mayor por cada uno de dos delitos de hurto.

BAUTIZO

En Casamirra recibieron las sagradas aguas bautismales, los angelicales niños mellizos Julio e Isabel Casas Hernández, siendo apadrinados por D.º Lucrecia e Isabel Hernández. Reciban sus padres nuestra sincera enhorabuena.

ENLACE

En Almodóvar del Pinar contrajeron días pasados matrimonial enlace los jóvenes y amigos nuestros D. Mariano Gómez con la gentil y bella señorita Gregoria Cuesta, siendo apadrinados por D. Tomás Gómez y D.ª Victoriana Gómez. Reciban los recién casados y respectivas familias nuestra enhorabuena.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral y Cultos

Día 19, Domingo V de Pentecostés. Santos Juliana de Falconeri, vg.; Gaudencio y Gervasio, mrs. En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual. En las capillas de las Hermanitas de los Ancianos y Siervas de San José, a las cinco y cinco y media, respectivamente, ejercicio del Diecinueve en honor del Patriarca San José.

Día 20, Lunes. Sios. Silverio, p.; Macario, ob.; Florentina, vg. Día 21, martes. Sios. Luis Gonzaga, cf.; Apolinar, Ciríaco, Albano, mrs. Día 22, miércoles. Sios. Paulino de Nola, Niceas, Juan, obs.; Flavio, mr. Día 23, jueves. Sios. Juan, Félix, presbítero; Agrípina, vg.; Zenón, mr.

Misas de Comunión de los Nuevos Eucarísticos

En San Felipe, a las cinco y media y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho menos cuarto y ocho, respectivamente.

Día 24, viernes. El Nacimiento de San Juan Bautista. Sios. Orenco, Fermín y Firmo, mrs.

Día 25, sábado. Sios. Guillermo, fd.; Antido, ob.; Lucía, Febrania, vgs.

Adoración Nocturna

El turno de Nra. Sra. de las Angustias celebra Vigilia mensual ordinaria la noche del 18, y el de San Julián, la del 25, ambas en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Mes del Sagrado Corazón de Jesús

Se celebra en la parroquia de San Esteban, a las cinco y media.

Novenarios

En San Felipe continúa celebrándose a Nra. Sra. del Perpetuo Socorro. Por la mañana, en la misa de las siete y media, y por la tarde, a las seis y media, predicando el R. P. Leoz.

En las Religiosas Justinas, el día 20, dará principio la Novena a San Pedro Apóstol.

Niña aplastada

En Tribaldos, un carro cargado de yeso, arrolló a la niña de tres años María Matilde Manzanera García, quedando aprisionada entre las ruedas, falleciendo en el acto. El Juzgado instruye diligencias.

Cuenca: Imp. Moderna.—Parque Canalajas 11

Folleto de "El Defensor de Cuenca" (25)

!...Así es Moscú!

Relato histórico contemporáneo del Comunismo Ruso

J. DOUILLET

En todo el país, sin excepción, palpita esta: plegaria campesina: ¡Quiera Dios derrocar el poder comunista! El peor de los gobiernos es preferible al que ejercen sobre nosotros los comunistas. El campesino ruso es el enemigo implacable, y también el más peligroso del régimen comunista. Las revueltas campesinas son

permanentes en Rusia.

Ved un hecho que los extranjeros que visitan la U. R. S. S. no han observado ni comprendido por consiguiente.

Al sur y sobre todo en Kouban, en cada choza, en cada hogar, en la plaza pública, y cerca del edificio en que se alberga la autoridad local soviética se ve un poste cubierto de rastros y empapado en petróleo o de nafta.

Los comunistas saben por experiencia adquirida en los molinos rurales que ellos han tenido que reprimir y sofocar, que la primera ocupación de los revoltosos era cortar los hilos telegráficos y telefónicos para privar a la fuerza pública de la posibilidad de pedir auxilio.

Este poste, ardiendo, sirve de señal de alarma y para pedir socorro cerca de las guarniciones

próximas. Esta es la confianza que reina entre el poder constituido y sus electores.

El poder soviético, en la población rural de Rusia, no tiene más apoyo que las bayonetas y el terror.

SEGUNDA PARTE

Beneficios morales que el régimen ha procurado a Rusia

CAPITULO V

Instrucción pública.—El comunismo en la escuela

En examen de los resultados materiales logrados por los soviets a lo largo de su dominación, en Rusia, no aporta el más leve indicio de que este régimen que no ha proporcionado hasta hoy la menor ventaja al obrero, al campesino, a la industria soviética, puede brindarle para mejorar la situación material del pueblo en lo porvenir. Por el contrario, se evidencia, estudiando la actual, que el derrumbamiento del bienestar, así del país como de sus habitan-

tes, bajo el régimen soviético, no hace sino agravarse amenazando arrastrar a Rusia a una ruina inmediata, a una bancarrota catastrófica, a los últimos límites del empobrecimiento.

En diez años han podido sin duda los comunistas realizar alguna labor positiva, crear algo... Pero lo cierto es que se han limitado a ofrecer al mundo la prueba irrefutable de su absoluta incapacidad para edificar, mostrándose, por el contrario, aptos tan sólo para la total destrucción de la riqueza.

Pero ¿y en el terreno moral? ¿Qué le deben la instrucción, el progreso moral o el físico de los ciudadanos?

En los años de mi permanencia que no han sido escasos, he procurado estudiar estas cuestiones e informarme de su educación bajo el régimen soviético.

Precisamente en el terreno moral es en el que he podido hallar los hechos que mas irrevocablemente condenan la ideología del comunista y todo el sistema administrativo del bolchevismo, que aquí, justamente es donde evidencia toda su fuerza negativa y destructora.

No es, de cierto, alentador el conjunto de realizaciones morales del poder soviético, que ha determinado el hundimiento de la moral una ola de impudor, de anarquía, de inmundicia, tales como no se han registrado jamás a lo largo de la historia humana.

Comencemos examinando la instrucción pública. Reprochaban los bolcheviques al viejo régimen zarista su negligencia en esta materia. Acusábase hasta de temer la extensión de la cultura entre las masas.

Continuará